



白山市立美川小学校

校長室だより

2024

一人一人が輝く
★チーム美川

令和7年3月24日

白山市立美川小学校



白山市美川和波町ワ229

TEL 278-2063

ありがとうございました

校長 清水 由美子

この2、3日暖かい日が続き、いよいよ春がやってきました。石川県(金沢)の桜の開花は4月3日とのこと、美川小の校庭の桜のつぼみも少しづつ膨らんできました。また、11月に1年生が植えたチューリップも芽を出しぐんぐん伸びています。18日には卒業式、そして今日は、今年度の修了式を終えることができました。修了式では、この1年間でよくなったことや成長を感じたことを子どもたちに伝えました。それは「授業中に積極的に自分の考えを友達と交流するようになってきたこと」、「友達の(相手)のことを考えて行動できるようになってきたこと」、そして、「時間を意識して行動できるようになってきたこと」です。

1年間の学校生活を通して、一人一人の成長、学級や学年の集団としての成長が見られ、嬉しく思います。

さて、私は今月31日をもちまして校長を退任します。教員生活最後の2年間をこの伝統あるすばらしい学校で勤められたことに心から感謝しております。教職員と共に、子どもたちが安心して学び「美川小が大好き」と思える学校、地域に信頼され応援される学校づくりに努めてまいりましたが、力不足の面もあったかもしれません。保護者や地域の皆さんには、本校の教育活動へのご理解と多大なるご協力をいただき、本当にありがとうございました。

今後の美川小のさらなる発展を願っています。

お知らせとお願い

本校の「服装等の決まり」③髪型において「パーマやヘアカラー等の加工をしない」を付け加えます。

近年、「おしゃれ障害」と言われる子どもの健康障害が心配されています。小学生のうちは体ができる途中なので、大人が大丈夫でも害になるものがあります。パーマやヘアカラーも化学薬品を使いますが、小学生のやわらかい皮膚や髪には刺激が強いからです。

ご理解とご協力をお願いします。

Vol.112 Q なんで毎日宿題があるの？（児童より）

A それは、学習したことを忘れないためです。

私も小学生の頃、「今日は宿題なし！」と担任の先生に言われた時は大喜びしたものです。

小学校での宿題は学校で勉強した内容が出される場合が多いと思います。

右の図はドイツの心理学者 エビングハウスの「忘却曲線」と呼ばれるものです。これによると、覚えたことは最初にすごいスピードで忘れてしまうけれど、すぐに復習することで記憶に定着しやすくなることがわかります。つまり、勉強したことになるべく早く復習し、くり返すことが大事なのです。脳はくり返されたことを「必要な情報」と判断し、短期記憶から長期記憶となって定着させるそうです。春休みには、忘れずに、九九や計算、漢字などの復習（宿題）をしてくださいね。（出典：ジュニアエラ2月号）

Q&A 校長室からお答えします

